



# 関宮学園

学校だより 25号

R6. 12. 24

## 校訓「敬・愛・信」

### 2学期が終わりました

本日、終業式を終えました。今学期も、保護者の皆様、地域の皆様には本校の教育活動の推進にご理解ご協力いただき、感謝申し上げます。2学期の学校生活についての詳細は関宮学園ホームページをご覧ください。終業式で話した内容を紹介します。

今日で2学期が終わります。2学期は、運動会、学習発表会や文化祭、マラソン大会などたくさんの行事がありました。どれも、みんなの頑張りで最高のものになりました。関宮学園のことがより一層好きになった2学期でした。

2学期の始業式で、「飛躍の秋にしましょう」と話しました。どうですか？「こんな自分になりたいな」と思ったとおりの自分になることができましたか？友だちや先生、お家の方、地域の方はみんなが頑張ったことを見ていました。校長先生は、担任の先生から、みんなの頑張りをたくさん聞きました。それを聞いた時に、とてもうれしい気持ちになりました。3学期も、みんなの頑張りをたくさん聞きたいと思います。

明日から冬休みが始まります。冬休みを迎えるにあたって三つのことを話します。

一つ目は、いつも話すことですが、命は一つということです。自分の命を大切にしましょう。困ったことがあれば、信頼できる大人に相談しましょう。風邪が流行する季節です。体調管理にも気をつけましょう。

二つ目は、お手伝いをしてほしいことです。年末年始は、お家の仕事が忙しくなります。「そうあんくんの日」に手伝いを頑張っているみんなですから、きっと、校長先生からのミッションである「お手伝い大作戦」を成功させることができると思います。

三つ目は、たくさん話をしてほしいということです。年末年始は、みんなのお家にお客さんが来られると思います。普段話すことがない人と話をすると、学校では学ぶことができない新たなことが学べます。それが、みんなの成長につながります。

1月7日の3学期始業式には、パワーアップしたみんなと会えることを楽しみにしています。

### 部活動頑張っています

21日(土)に女子バスケットボール部が兵庫県中学校バスケットボール新人大会に出場しました。大蔵中(東播)と対戦し敗れはしたものの、県大会という舞台に立つという貴重な経験ができました。27日(金)には、吹奏楽部が兵庫県アンサンブルコンテスト但馬地区大会に出場します。

## 冬休みを迎えるにあたって

昨日、大掃除を行いました。本校は、日頃から全力清掃を心がけ、美しく保たれているものの、普段できないところにも掃除が行き届き、より一層美くなりました。

子どもたちが、自分たちの使っている学校を、自分たちの手で掃除することには、教育的意義があります。それにより、例えば、勤労の尊さや意義を理解し、勤労を通じて社会に貢献することも学べます。

ここで、掃除に関する新聞記事を紹介します。

学校の掃除と聞いて、懐かしくはあれど楽しい思い出として記憶を呼び起こす人は少ないのでは。欧米では清掃員に任せるのが主流だが、日本ではかつて貧困財政ゆえに清掃員を雇えず、児童生徒による学校清掃が定着したとされる◆財政が立て直された後も学校の掃除の時間は変わらず、集団行動で自らの役割を果たすという教育目的が加わって、いまに至る(以下略)「神戸新聞11月20日 正平調より」

数年前、養父市内の学校で、外国の学校との交流をお手伝いしたことがあります。打ち合わせの中で、外国の学校の先生は、子どもたちに日本式の掃除を体験させたいと要望されました。外国でも、その教育的意義が注目されているとのことでした。

さて、年末を迎え、ご家庭でも、大掃除をされるのではないのでしょうか。今年度の冬休みも「そうあんくん お手伝い大作戦」を行います。掃除を含め、子どもたちが家族の一員としての役割を果たせるよい機会と考えています。ご協力をお願いします。

今年の紅白歌合戦の出場歌手が発表されています。昔、祖父母が、「知らない歌手ばかりやなあ」「美空ひばりはいつ出るの?」と言いながら、紅白歌合戦を観ていたことを思い出します。少年の頃の私は、「ザ・ベストテン」(黒柳徹子さんが司会をしていました)常連の歌手の出番が楽しみでした。逆に、演歌歌手になると、トイレタイムでした。

さて、令和6年。私もこの年齢になって、祖父母が通ってきた道と同じように、知らない歌手が多くなってきました。先日まで「こっちのけんとさんって誰?」状態でした。恥ずかしながら、運動会で3・4年生の演技に使われていた「はいよろこんで」が、今年流行した話題曲と知ったのは、最近でした。今年は、運動会をはじめとして今年の関宮学園の出来事を思い出しながら、こっちのけんとさんのステージを観て、年越しをしたいと思います。

今年1年間ありがとうございました。来年もよろしく申し上げます。

関宮学園 HP <http://yabuboard.ed.jp/sekinomiyagakuen/>

